



Sion Sitten



Mitteilungsblatt des Bistums Sitten - Nr. 4/2016

Daten 2016

12. Dezember Begegnung des Bischofsrates mit den Priestern im
Ruhestand

Daten 2017

17. Januar Treffen des KFBO mit den kirchlichen
MitarbeiterInnen

6. bis 8. März Diözesaner Weiterbildungskurs in Visp

13. April Chrisammesse in der Kathedrale

Kirche Schweiz und Weltkirche

Informationen zur Kirche im Internet

Informationen zur Kirche Schweiz und zur Weltkirche finden Sie auf folgenden Internetportalen:

- <http://www.bischoefe.ch/>
- <http://www.kath.ch/>

Friedenslicht von Bethlehem

"Brücken bauen"

Von einem Kind aus Oberösterreich in der Geburtsgrötte von Bethlehem entzündet, gelangt das Friedenslicht über Linz, Zürich und Flüeli Ranft nach Visp.

Bereits zum zehnten Mal wird der Bahnhofplatz am vierten Adventssonntag in einem Lichtermeer erstrahlen. Kinder, Jugendliche und Erwachsene nehmen während einer ökumenischen Feier das Symbol des Friedens in Empfang und tragen es zurück in ihre Familien, Pfarreien und Regionen. Dort möge es von Weihnachten bis Neujahr in Kirchen, Wohnungen und Institutionen leuchten und Alt und Jung zum Brückenbauen ermutigen.

Datum	Sonntag, 18. Dezember 2016
Zeit	17.00 Uhr
Ort	Bahnhofplatz, Visp
Eingeladen	Alle: Kinder, Jugendliche und Erwachsene
Organisation	Fachstelle Katechese
Information	Fachstelle Katechese katechese@cath-vs.ch, 027 946 55 54 oder über www.fachstelle-katechese.ch

Zum Hinschied von Domherrn Martial Emmanuel Carraux

Am 29. September 2016 verstarb nach längerer Krankheit im Spital von Sitten Domherr Martial Emmanuel Carraux im Alter von 69 Jahren.

Er wurde am 5. März 1947 geboren und nach seiner Ausbildung am 14. Dezember 1975 zum Priester geweiht. Martial Carraux war Vikar von Bex (1976-1980), Seelsorger am Foyer de Charité in Bex (1980-1981), Pfarrer von Massongex (1981-1991) und von Vérossaz (1985-1991), Bischofsvikar für den französischsprachigen Teil des Bistums (1991-1992), Pfarrer von Troistorrents (1992-2006) und Pfarrer von Leytron (2006-2008). Seit 1990 leitete er die diözesane Wallfahrtsstelle für das Unterwallis und begleitete seither als Pilgerleiter unzählige Wallfahrten an viele verschiedene Orte. 2008 wurde er zum Domherrn der Kathedrale

von Sitten ernannt und war als solcher verantwortlich für die Seelsorge in der Basilika von Valeria. Diese Aufgabe als Kaplan von Valeria übte er bis zu seiner Erkrankung im Mai dieses Jahres mit viel Engagement aus. Die Beerdigung von Domherrn Carraux fand am Samstag, 1. Oktober 2016, in der Kathedrale von Sitten statt. Die Bistumsleitung und das Domkapitel danken Domherrn Carraux für sein langjähriges Wirken und bitten, ihm ein ehrendes Andenken zu bewahren. Der Herr schenke seinem treuen Diener ewige Ruhe und ewigen Frieden.

Informationen zum Urheberrecht

Die RKZ hat zusammen mit dem Schweizerischen Evangelischen Kirchenbund (SEK) das bestehende Merkblatt zum Urheberrecht überarbeitet.

Wir bitten Sie, bei der Nutzung urheberrechtlich geschützter Werke die folgende Website zu konsultieren: [mehr Info.](#)

Oberwallis

Ernennung von neuen Dekanen

Nachdem die beiden Dekane Paul Martone und Edi Arnold am Beginn des Seelsorgejahres 2016/2017 eine neue Aufgabe in der Pfarreiseelsorge übernommen haben, hat Bischof Jean-Marie Lovey die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Dekanaten Brig und Raron gebeten, Priester vorzuschlagen, welche die Aufgabe eines Dekans übernehmen können.

Aufgrund der Rückmeldungen auf die Umfrage hat Bischof Jean-Marie folgende Ernennungen vorgenommen.

Pfarrer Daniel Rotzer, Pfarrer von Glis, wird zum Dekan des Dekanates Brig ernannt.

Prior James Kachapilly, CST, Prior von Niedergesteln, wird zum Dekan des Dekanates Raron ernannt.

Diese Ernennungen treten mit sofortiger Wirkung in Kraft.

Erteilung der kirchlichen Beauftragung

Am 30. September 2016 konnte Bischof Jean-Marie Lovey folgenden Personen die kirchliche Beauftragung (missio canonica) als Katechetin

zur Erteilung des konfessionellen Religionsunterrichtes in den Primarschulen im deutschsprachigen Teil des Bistums Sitten erteilen:

Luise Andenmatten-Steiner
Nicole Carron-Bayard
Gabriela Forny-Heinzmann
Josiane Kerstin Heinzmann Stoffel
Fabienne Heynen-Pousaz
Marlen Kern-Imoberdorf
Denise Michlig-Salzman
Christine Schneider-Seiler
Barbara Werlen-Bellwald

Pastoralbesuche 2017

Im Jahr 2017 wird Bischof Jean-Marie Lovey im Oberwallis in folgenden Pfarreien einen Pastoralbesuch durchführen:

6. Mai 2017	Pfarrei Glis
7. Mai 2017	Pfarrei Brig
20./21. Mai 2017	Pfarreien Naters und Mund
3. Juni 2017	Pfarrei Visp
10./11. Juni 2017	Pfarreien Simplon-Dorf und Gondo
17. Juni 2017	Pfarrei Zermatt

Der Pastoralbesuch soll dem Bischof einen Einblick in die Situation der verschiedenen Pfarreien ermöglichen. Es geht nicht um Kontrolle und Überwachung der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Ziel soll das gemeinsame Suchen nach Wegen in die Zukunft sein. Die Bistumsleitung sieht einen Pastoralbesuch auch als Chance für Seelsorgeteams und für die Pfarreiräte, Bilanz zu ziehen und die Seelsorge im Blick auf die Zukunft zu überdenken.

Die Pastoralbesuche werden von Generalvikar Richard Lehner zusammen mit den Seelsorgeteams vorbereitet. Der Generalvikar wird den Bischof bei den Besuchen begleiten.

Religionsunterricht in 1H und 2H (ehemals Kindergarten)

Die Vereinbarung über die Zusammenarbeit zwischen der Walliser Schule und den anerkannten Kirchen vom 14. Dezember 2015 und die am 11. Februar 2015 vom DBS veröffentlichte Studentafel für die deutschsprachigen Primarschulen sehen vor, dass auch in den Klassen 1H und 2H ein konfessioneller Religionsunterricht angeboten wird.

Die Katechetische Kommission (KKO) hat deshalb dem DBS vorgeschlagen, eine Arbeitsgruppe einzusetzen, die die Einführung eines solchen Unterrichts vorbereitet. Leider konnte ein entsprechender Auftrag bis anhin nicht erteilt werden. Die Einführung eines RU in den beiden Klassen kann deshalb im nächsten Schuljahr 2017/2018 noch nicht erfolgen. Die KKO ist bestrebt, eine Regelung in dieser Frage zu erreichen und wird zu gegebener Zeit weiter informieren können.

Treffen des KFBO mit kirchlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern

Wie bereits im letzten Jahr möchte der Vorstand des Katholischen Frauenbundes Oberwallis (KFBO) die kirchlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu einer Begegnung einladen. Ziel ist es, einander besser kennenzulernen und über die Arbeit des KFBO zu informieren.

Unsere Frauen- und Müttergemeinschaften (FMG) leisten in den Pfarreien wertvolle Dienste. Es sollte deshalb unser Anliegen sein, sie zu begleiten und ihre Arbeit ernst zu nehmen. Der KFBO als Dachverband **der FMG's möchte mit uns Seelsorgerinnen und Seelsorgern** in diesem Jahr über das Thema Familie ins Gespräch kommen.

Das Treffen findet am Dienstag, 17. Januar 2017, um 16.00 Uhr im Bildungshaus St. Jodern in Visp. Die Bistumsleitung hofft, dass wir möglichst zahlreich daran teilnehmen können.

Ferienvertretungen 2017

Pfr. Emmanuel Odenigbo, Priester aus der Katholischen Diözese Orlu, Nigeria, 2006 geweiht worden, frei von Anfang Juli bis September
Klosterotte 1, 3180, Lilienfeld Niederösterreich, Österreich
odesco701@gmail.com

Pfr. Augustine Asogwa, August
Via Armando Properi 9, 00060 Castelnuovo di Porto, Rome
0039 333 206 46 09
chikestin@yahoo.com

Pfr. Don Devadass Sambath Jeyapragasam, Juli oder August
Parrocchia San Martino, Manesseno, Via Poire 93, 16010 Sant'Olcese, Genova, Italia
0039 334 369 59 58
frsampath@gmail.com

Bistum Sitten, Rue de la Tour 12, Postfach 2124, 1950 Sion 2 - Suisse
PK : 19-78-8 - T + 41 27 329 18 18 - F + 41 27 329 18 36
Webseite : www.cath-vs.ch - Email : kanzlei@cath-vs.org